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 今月は３月号に続いてコロナ特集でない手賀沼

通信抜粋をお送りいたします。 

 ５月号はコロナ特集「その－７」でした。コロ

ナ特集はあと１回で終わりにできたらと願ってい

ます。 

 

「手賀沼通信ブログ」抜粋 

 

郵便局の「払込料金加入者負担」が有料にな

った（ＮＯ．１５６０）（令和４年１月２７日） 

 

 令和４年１月２５日に郵便局で払い込みをしま

した。赤い色の「払込料金加入者負担」の用紙を

使ったので払込料金は無料だと思っていました。

ところが現金で払い込むなら１１０円をいただき

ますと言われました。 

 青色の払込用紙なら有料ですが、赤色の払込用

紙なら無料のはずです。何かの間違いではないか

と聞き返しましたが、窓口の女性は現金で払い込

むなら有料というのです。それ以上の説明はない

ので戸惑っているうち、上役らしい男性が「ゆう

ちょ銀行の料金改定についてのお知らせ」という

印刷物をもってきて説明しました。 

 １月１７日に料金改定があり、ゆうちょ銀行の

通帳またはキャッシュカードで口座から支払う場

合は従来通り無料だが、現金なら１１０円かかる

と書かれていました。 

 「払込料金加入者負担」は文字通り解釈すれば

払い込みを受ける業者なり団体なりがサービスの

ため全額振込み料を負担するということのはずで

す。 

 ところが印刷物には、ゆうちょ銀行の口座を持

ってない人はお金を払えと命令しているようなも

のです。国民全体にゆうちょ銀行に入らなければ

損をするぞと言っているようなものです。 

 わずか１１０円ですが割り切れない感じがしま

した。また改定をしたのなら窓口の女性がきちん

と説明できるよう教育すべきとも感じました。 

 

 またその印刷物には「窓口へお持ち込みの硬貨

枚数が５０枚を超える場合、別途硬貨取扱料金が

かかります」とありました。街頭募金をする人た

ちが困っているということをテレビで放送してい

ました。 

 その印刷物には、「ゆうちょ銀行 日本の『こつ

こつ』の力になります」と書かれていましたが、

何かむなしい感じがしました。 

 

 

３種類の補聴器を使う（ＮＯ．１５６２）（令

和４年２月３日） 

 

 ２０２２年１月ニコン・エシロールの補聴器を

購入しました。これで３つの補聴器を使い分ける

ことになりました。 

 年齢とともに耳が聞こえにくくなりましたが、

常時補聴器を付けるほどではありません。以前は

演芸会や講演会を聞くときや大勢で集まるときに

補聴器を使っていました。片耳で済ませています。 

 今年からは妻と話すときや家族で集まるときに

もつけるようにしました。補聴器は自分のためだ

けではなく、相手にとっても役に立つことが分か

ったからです。私のために気を使って大きな声を

出さなくてもいいわけです。 

 ３つの補聴器は使ってみるとそれぞれ一長一短

があります。時と場所に応じて使い分けるように

しています。 
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①美聴だんらんＰＨ－２００ シナノケンシ製 

２０１５年３月購入 ２９８００円 

 （特徴）本体とイヤホンが別になっており、本

体は首にかけるか胸ポケットに入れる。電池は単

４型乾電池 

 （利点）耳栓が９種類１２個あり耳に合わせて

使える。左右どちらの耳でも使える。音量調整が

簡単。聞きやすい音質。 

 （欠点）持ち運びが煩雑。常時つけるには適し

ない。 

②ＯＮＫＹＯデジタル補聴器ＯＨＳーＥＨ２１ 

オンキョー製 ２０２０年１１月購入 ２９８０

０円 

 （特徴）耳掛け式で眼鏡の下にかける。電池は

ＰR４１空気電池 

 （利点）常時装着可能。左右どちらかにセット

可能。聞きやすい音質。 

 （欠点）左右どちらにつけるかきめて耳の長さ

に合わせてセットする必要がある。セットしたも

のが外れやすくセット用品は予備を購入したほう

がよい。 

③Ｎｉｋｏｎデジタル耳穴型補聴器ＮＥＦ－Ｍ１

００ ニコン・エシロール製 ２０２２年１月購

入 ２１８００円 

 （特徴）耳穴にすっぽり入れて使う。電池はＰ

Ｒ４１空気電池 

 （利点）常時装着可能。装着が簡単。他の２つ

より安価 

 （欠点）左用と右用では違うのでどちらで使う

か決めて購入する必要あり。テレビなどの電波で

雑音が入りやすい。 

 

 

北京パラリンピックは平和の祭典ではなかっ

た（ＮＯ．１５７７）（令和４年３月１５日） 

 

 ２０２２年３月１３日、北京パラリンピックが

終わりました。 

 パラリンピックが始まる直前に突如ロシアがウ

クライナに侵攻しました。ロシアとベラルーシの

選手団が出場を拒否されるという異常事態の下で

のパラリンピックでした。 

 開催国の中国は新型コロナウィルス対策を徹底

して大会を無事乗り切りましたが、大会期間中も

ロシア寄りの姿勢を変えることはありませんでし

た。 

 開会式と閉会式でＩＰＣのアンドルー・パーソ

ンズ会長の英語のスピーチのうち、ウクライナ情

勢を念頭に置いたとみられる発言を中国語に同時

通訳しませんでした。「平和」、「平和の闘士」、

「平和への希望」などを訳さなかったり、別の表

現に変えたりしました。共産党の機関紙「人民日

報」は、１８個の金メダルを含む６１個のメダル

を獲得したことばかり書きたてました。ウクライ

ナやロシアについての報道は控えていたようです。 

 こんな中国が平和の祭典であるパラリンピック

を開催する資格があったのでしょうか。習近平は

将来もしかりに台湾に侵攻するとしたとき、プー

チンを味方にするつもりとしか思えません。 

 一方アスリートはよく頑張りました。ウクライ

ナは中国に次ぐ２９個のメダルを取りました。日

本は前回の１０個から減って７個でしたが、金は

一つ増えて４個となりました。 

 でも今回は国別のメダル数などはどうでもよい

ことです。１日も早くプーチンの暴挙が止まるこ

とを願うばかりです。 

 

 

また東日本に大地震（ＮＯ．１５７８）（令和

４年３月１８日） 

 

 令和４年３月１６日、いつものように午後１０

時半ころ眠りにつきましたが、大きな揺れで目が

覚めました。時計を見ると１１時半ころでした。

慌ててテレビを付けると、東北地方に津波警報が

出ていました。また東日本大震災の再来かと思い

ました。 

 幸い津波の被害はなかったようですが、１８日

の新聞を見ると、福島県と宮城県を中心に被害が

出ていました。震源地は福島県沖、マグニチュー

ド７.４、震度６強、３人死亡、負傷者は２００人

以上でした。各地で停電と断水が発生、停電は首

都圏にも及んでいました。 

 東北新幹線が白石蔵王駅近くで１６両が脱線、

高架線の橋脚などにも破損個所が見つかり、復旧

は４月以降とのことです。東北道や常磐道などに

も亀裂が入っていました。 

 今日３月１８日からは東北地方は大雨、所によ

っては雪とのことです。大変つらいことでしょう。

災害に遭われた方にはこころからお見舞い申し上
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げます。 

 日本ではコロナに大地震、ウクライナではロシ

アが暴虐を繰り返しています。春を迎えようとし

ていますが心の痛む季節です。 

 

 

約２１年乗った車を廃車にした（ＮＯ．１５

７９）（令和４年３月１９日） 

 

 ２０２２年３月１８日、２０年と８か月乗った

車を廃車にしました。軽自動車のホンダライフで

す。 

 私は昨年１月の８４歳の誕生日に免許の更新を

しませんでした。その後妻が運転していたのです

が今年の誕生日の免許更新をやめることにしたた

め、廃車にすることにしたのです。 

 購入したのは２００１年７月１３日です。２０

年８か月で走行距離は１７０３０キロでした。 

 １年間の走行距離が平均約８２４キロ、月間で

は平均約６９キロです。自家用車として極端に少

ない走行距離だと思います。買い物、病院通い、

趣味の会、人の送り迎えなどが主な用途で、通勤

や旅行には使ったことがなかったためです。 

 無事故で、スーパーで当て逃げされた小さな傷

が残っていますが、エンジンは絶好調、バッテリ

ーは昨年末に取り換えたばかりであと数年は乗れ

る車でしたが、残念ながら運転手のほうがガタが

来た感じとなりました。 

  

廃車の方法は長男がネットで調べて、カーネク

ストに依頼してくれました。陸運局などへの廃車

の手続きはカーネクストがやってくれ、１５００

０円で売れることになりました。 

 ３月１８日に引き取りにきてトラックで運んで

いきました。私はもう２年以上運転はしていなか

ったのですが、運ばれていく車を見て寂しい気持

ちになりました。 

 

 

成人になってもビールは飲めません（ＮＯ．

１５８３）（令和４年４月１日） 

 

 令和４年４月１日から改正民法が施行され、２

０歳だった成人年齢が１８歳に引き下げられまし

た。 

 民法の成人年齢に関する改正は１４６年ぶりで

す。若者の成人の定義を変えることによって、若

者の自立を促し、社会の活性化を図ることが狙い

だそうです。 

 各自治体では成人式をどうするか、いろいろ苦

労しているようです。 

 ＯＥＣＤ加盟国のほとんどが１８歳成人を採用

しており、国際標準に合わせることもあります。

選挙の投票権も１８歳に引き下げられます。親の

同意なしに携帯電話やクレジットカードなどが契

約可能になります。ただ契約取り消しが簡単にで

きなくなるため、トラブルも懸念されています。

有効期間１０年のパスポートも取得できます。た

だ女性が結婚できる年齢は１６歳から男性と同じ

１８歳に引き上げられます。 

 民法改正と同時に改正少年法も施行され、事件

を起こした１８歳、１９歳は「特定少年」とされ、

厳罰化が図られます。 

 ところが、飲酒、喫煙、公営ギャンブルは引き

続き２０歳以上となり、１８歳、１９歳は禁止で

す。 

 そこで世界各国の飲酒可能年齢を調べてみまし

た。 

 アメリカは２１歳ですが州によって違います。

カナダは１８歳～１９歳で州によって違います。

１８歳から可能なのは、イギリス、フランス、オ

ーストラリア、ニュージーランド、台湾などです。

ドイツは１８歳ですが、ワインとビールは１６歳

から飲めます。韓国は１９歳、中国は明確な規定

がありません。 

 日本は世界的に見ると年齢制限が厳しい国にな

ります。ただ自分の例からすると、この年齢制限

はあまり守られていないような気がします。大学

に入ったのは１９歳でしたが、大学生は１年生か

ら酒もたばこも自由でした。先輩や先生から注意
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を受けたことはありませんでした。おそらく今も

変わっていないのではないでしょうか。部活やサ

ークル活動の新入生歓迎会などではビールなどが

出てくるようです。 

 でも法的には１８歳、１９歳は成人になっても

ビールは飲めません。ちょっと若者が気の毒な感

じがしています。 

 

 

免許更新をやめたのでバスの割引証とタクシ

ー利用券をもらった（ＮＯ．１５８６）（令

和４年４月９日） 

 

 令和４年３月７日、長女の運転で流山免許セン

ターに行き、私と妻の「運転経歴証明書」をもら

ってきました。私は昨年１月の、妻は今年３月の

免許更新をしなかったため、免許センターで１１

００円を払って運転経歴証明書がもらえます。地

元の警察でももらえますが時間がかかります。 

 私は運転免許が失効していたためもらえないと

思っていたのですが、妻がスマホで調べてもらえ

ることがわかりました。ただ私の場合は失効して

いたため、申請の際写真が必要でした。 

 なぜ今更運転経歴書をもらったかというと、そ

れを我孫子市の市役所に持参して手続きをすれば、

バスの割引券とタクシーの利用券がもらえると分

かったからです。阪東バス・あびバスの全線で使

える４年間有効の約半額割引券です。約半額とい

うのは、下車時に写真を張り付けた「阪東バス・

あびバス免許返納割引証」を見せて現金で１０円

単位の支払いをするからです。スイカは使えませ

ん。５円の端数は切り上げとなります。 

 その割引証には２００円単位のタクシー利用券

が２０枚付いていました。タクシーは我孫子に関

係するタクシー５社と市内個人タクシーで利用で

きます。なおこの割引証をもらうにも写真が必要

でした。 

 我孫子駅やショッピングや病院などに行くには

バスを利用するため役に立ちます。ただ割引券を

もらうまでの手続きが面倒です。免許センターや

警察や市役所も近くではありません。そのためこ

の制度を利用している人はそれほど多くないので

はないかと感じました。 

 

 

お見事佐々木朗希投手、おめでとう完全試合

（ＮＯ．１５８７）（令和４年４月１１日）  

令和４年４月１０日、ロッテの佐々木朗希投手が

マリンスタジアムでオリックスを６－０で破り完

全試合を達成しました。 

 佐々木投手はドラフト１位指名の入団３年目、

２０歳５か月で史上初のプロ初完投、初完封での

完全試合を達成したのです。史上最年少、１４試

合目の完全試合は史上最速です。１９９４年５月

に巨人の槇原寛己投手の完全試合から２８年ぶり

１６人目の快挙でした。 

 同時に１３人連続奪三振の日本新記録と、１試

合１９奪三振の日本タイ記録を作りました。 

 この試合には長女夫婦がマリンスタジアムに観

戦に行っていました。完全試合を目の前で見られ

るなどということは本当にラッキーとしか言いよ

うがありません。おそらく一生に一度のことでし

ょう。実は長女の次男がチケットを２枚買ってい

たのですが、孫が都合で行けなくなったため、長

女夫婦が幸運にも完全試合を見物できたのです。 

 完全試合には私も思い入れがあります。 

 日本のプロ野球で完全試合第１号は巨人の藤本

英雄投手が１９５０年に青森市営球場で西日本パ

イレーツ相手に達成したのが最初です。戦後６年

目、私は中学生でした。藤本投手は日本人で最初

にスライダーを武器にした投手でした。日本最初

の完全試合にもかかわらず、交通事情の悪かった

時代で、青森のこの試合に立ち会ったカメラマン

はいなかったそうです。 

 その後槇原投手まで１３人の投手が完全試合を

達成していますが、大投手と言われたのは国鉄の

金田４００勝投手と広島の外木場投手くらいです。

完全試合にはその時の実力もさながら、運が必要

のようです。 

 忘れられないのは２０１３年テキサス・レンジ

ャーズに所属していたダルビッシュ有投手がヒュ

ーストン・アストロズ相手に９回ツーアウトまで

完全試合ペースでしたが、最後にヒットを打たれ

て完全試合を逃したことでした。 

 今回の佐々木投手はお見事でした。おめでとう

佐々木投手、それにロッテファンの長女一家！ 

 なお佐々木投手は次の登板の試合でも８回まで

一人の走者も出さなかったのですが、球数が多か

ったので８回で降板しました。 


